
香港文匯報訊（記者 郭兆東）警
務處處長曾偉雄昨日回應中西區區議
員被警員抬離會議室一事，指警方不
希望捲入議會政治，當時接獲有人報
警要求協助，強調警方依法辦事、有
責任確保社會安寧。他又指，若個別
人士不認同警方處理方式，有權申
訴，警方會公正處理。
有中西區區議員日前被警員強行抬

離會議室，事緣中西區區議會轄下
「公民教育小組」上周四開會，討論
25萬元政改宣傳費用途，當時小組主
席李志恆突然要求記者及旁聽人士離
開，民主黨區議員許智峰隨即反對，
但結果被李志恆以「擾亂會議秩序」
為由，要求保安員及奉召到場的警員
把許抬走。

警不希望捲入議會政治
警務處處長曾偉雄昨日出席公開活

動後再回應指，警方不希望捲入議會
政治，當時接獲有人報警要求協助才
派員到場。曾偉雄強調，指「警方要
做到依法辦事」及「警方有責任確保
社會安寧」，並表示如果有個別市民
或區議員不認同警方處理方式，有權
申訴，警方會公正處理。
至於被問及何謂「社會安寧」，曾

偉雄指，「如果大家不了解何謂社會
安寧，可自行向法律顧問查詢」。
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毛孟靜范國威尖咀搞事
「香港本土」10名成員，包括公民黨立法會議員毛孟靜和新

民主同盟立法會議員范國威，昨日下午在尖沙咀海旁五枝旗桿
發起「拖篋」行動。他們將印有行政長官梁振英頭像和抗議口
號的橫額平放地上，拖着行李箱繞圈踱步，要求當局取消「一
簽多行」政策，限制內地個人遊旅客人數，以減少大量旅客來
港對香港民生的影響。
毛孟靜在活動中聲稱歡迎來自不同地方的旅客訪港，但指現
時過多內地旅客來港，以致舖租急升，港人生活受到影響。她
提到早前全國人大委員長張德江在港區人大代表小組討論上，
要求港澳辦檢視本港的旅客承受能力，但指特首梁振英仍未有
就改善旅客對市民的影響作任何行動。
范國威則在一個電台節目中表示，個人遊旅客逐漸以購物為主，
變得單一化，以致多個地區被迫爆，港人的衣食住行都面對很大
壓力，物價和樓價亦被推高，是「未見其利，先見其害」，要求
政府必須檢討有關政策。

姚思榮：損外國人對港印象
立法會旅遊界議員姚思榮直指「拖篋」活動相當無聊，批評
此舉並非為市民謀福祉，只是製造政治藉口和挑起香港與內地
間的矛盾，從而藉此得益，「自己作為中國人也鬧中國人，在
外國人眼中會認為中國人內部不團結，令外國人對香港印象相
當不好」。
姚思榮表示，「拖篋」行動既解決不了旅客分流問題，反而
會讓內地人認為香港人不歡迎他們。他指，現時互聯網訊息傳
遞速度快，部分人閱過有關消息時，可能會一笑置之；部分人
或會感到非常不悅，有關訊息若傳開，對香港作為「好客之
都」也沒有好處。他透露，已有內地旅遊業朋友向他談及有關
新聞，覺得香港近來很亂，暫時不願來港消費。
他承認，內地個人遊實施至今，的確對元朗或一些東鐵線沿

線地區如上水等造成影響，例如這些地區以往生活較寧靜，物
價亦較低，但現在一些普通商舖卻轉為經營藥房、金舖等；但
旺角、銅鑼灣、尖沙咀等都是傳統的旅遊點，市民早已習慣。
他認為有關議員應提出解決方法，而非就個人遊議題大造文
章，做出「損人不利己」的事。

胡兆英：己所不欲勿施於人
香港旅遊業議會主席胡兆英則指，所謂「己所不欲，勿施於
人」，所有來港的旅客都希望「玩得開心」，而港人在外觀光
也希望當地市民有禮貌和提供協助。他形容，有關對旅客無禮
貌的行為，實在有損香港作為「大都會」的風範和國際形象。
胡兆英說，暫時未見到「拖篋」行動對香港所造成的影響，
但擔心來港旅客若遇到「不歡迎」的活動並將相片等上載至互
聯網，或者當地傳媒就此作出報道，內地人會慢慢摒棄香港。

雷鼎鳴：財儲「乾塘」非「靠嚇」
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香港文匯報訊（記者 文
森）立法會下個月三讀審議財
政預算案，社民連立法會議員
梁國雄(長毛)昨日出席電台節目
時表示，計劃於立法會審議預
算案時拉布。工聯會立法會議
員王國興認為，拉布浪費納稅
人金錢及立法會時間，又指預
算案有不少扶貧措施值得支
持。自由黨鍾國斌表示，預算
案未有資助中產及中小企措
施，但反對拉布阻止通過。
梁國雄昨日表明，將於立法會
審議預算案時拉布。他認為，未
來基金應改為「未來養老基金」
照顧長者，批評政府有大量盈餘
仍不花錢，曾俊華欠缺長遠投資。
工聯會王國興表示，支持預

算案，不希望再拉布，只會浪
費納稅人金錢及立法會時間。

王國興：扶貧措施值得支持
他指預算案有不少扶貧措施

值得支持，亦滿意預算案幫助
低收入家庭政策，但仍有可改
善地方，特別是未來基金。他
又要求政府撥出500億元種籽基
金，推行綜合退休保障。
自由黨鍾國斌表示，對預算案

未有資助中產及中小企措施感到
失望，但因拖垮預算案會影響社
會及政府運作，所以仍會支持通
過。他又指，基建有助推動經濟
發展，但指政府現時大型基建過
分集中，部分嚴重超支。若控制
得當，將有更多資源扶助中產。

反對個人遊設限 張宇人倡短中長招紓壓
香港文匯報訊（記者 張文鈴）早前有

人建議香港借鑑台灣政策，每日制定個人
遊配額。飲食界立法會議員張宇人表示，
不支持仿傚台灣推行個人遊限額制，認為
台灣因為政治因素才推行限額政策，又指
不可把所有問題歸咎個人遊及內地遊客。
此外，他又批評早前有網民發起「拖

篋」和「驅蝗」行動，是「反中亂港」的
行為，破壞兩地感情，強調不希望再見
到。
張宇人昨日出席活動後，引述早前與政

府會面時，有不同黨派和行業人士都表
示，香港不宜實施個人遊配額，認為當中

存在很多問題。政府應制定短中長期措
施，紓緩港人和內地旅客問題。他又說，
香港是開放城市，沒有理由為內地來港旅
客人數設限。

認同邊境建購物城分流
他又指，現時本港有3%就業率由個人

遊帶動，政府估計個人遊佔本地飲食業約
8%。但他認為，政府估計保守，若設立
個人遊配額，或會令部分中小企食肆倒
閉。
另一方面，他承認港人生活受滋擾，政

府應訂立政策紓緩，例如在邊境地區興建

地下購物城出售奶粉等，有助分流旅客，
減少港人和遊客的矛盾。他批評政府去年
實施「限奶令」是「斬腳趾避沙蟲」，只
為博取即時掌聲，認為應想出對策，讓本
地及內地父母均可在港購買足夠奶粉，而
非限制內地人購買奶粉數量。
對於中共中央政治局常委、全國人大常

委會委員長張德江要求港澳辦和國家旅遊
局研究香港旅客承受力問題，張宇人認
為，這可能是因為中央看到近期本港的
「驅蝗行動」所致，但相信中央經研究
後，可能會制定政策，以配合本港實際情
況。

香港文匯報訊（記者 文森）繼早前有網民在沙田

和旺角發起「拖篋」行動影響民生，「香港本土」

共10人昨日再在尖沙咀「拖篋」，要求政府為個人

遊旅客人數設限。立法會旅遊界議員姚思榮直斥

「拖篋」活動無聊，而且「損人不利己」，並批評

有關人士藉此製造政治藉口和香港與內地間的矛

盾。香港旅遊業議會則指活動有損香港「大都會」

風範和國際形象，擔心消息傳開後，內地人會摒棄

香港。

香港文匯報訊（記者 文森）長遠財政計劃
工作小組成員雷鼎鳴昨日出席電台節目表示，
港府幾乎不可能同時增加服務及避免結構性赤
字，又認為政府加稅難，故需在開源方面想辦
法。他又指，小組開會沒有政治考慮，研究數
字亦經過反覆推敲，預測財政儲備最快2028年
「乾塘」並不是「靠嚇」。另一成員王銳強亦
指，估算數字已做得盡量客觀甚至趨向保守。
長遠財政計劃工作小組早前發表報告，預測
本港最快7年後出現結構性財赤，財政儲備則
最快於2028年「乾塘」。小組成員雷鼎鳴昨日
出席電台節目，探討本港財政狀況時表示，港
府要在增加服務的同時避免結構性赤字出現，
又要維持日後每年5.4%的經濟增長，幾乎是不
可能的事。

強調無政治 經反覆推敲
他又指，認為報告中投放基建的資源過多的

人，是未有考慮通脹及往後的物價成本上升，
因政府要增加開支很易，但加稅有相當難度，
故當局需在開源方面想辦法。他強調，長遠財
政小組在開會時沒有政治考慮，小組研究的數
字亦經過反覆推敲，並不是「靠嚇」。他續
指，報告的支出是據過往速度計算出來，當中
的支出快慢要視乎未來政府情況。

王銳強：數字客觀保守
另一名小組成員王銳強在同一節目中指，小

組估算數字已做到盡量客觀，甚至趨向保守。
他補充，小組並非建議減低政府服務水平，而
是希望令政府增加服務水平，與收入相適應。
此外，經濟學者關焯照表示，認同政府所指

最終會有結構性財赤，故需要解決人口老化問
題，但質疑7年就會出現結構性赤字的合理
性，認為有關說法減弱報告公信力，估計仍可
有很多不同變數。

「拖篋黨」又出動 旅界憂內地客棄港
姚思榮斥挑兩地矛盾 製政治藉口累來港消費減

香港文匯報訊（記者鄭治祖）「香港與
內地的合作交流現在處於最好的時機。現
在大家要多溝通，而不是保護主義。」正
在北京出席全國政協十二屆二次會議的全
國政協委員、中國香港奧委會主席霍震霆
在接受中新社記者專訪時，建議香港應加
強愛國教育。
霍震霆在訪問中表示，香港回歸十多年

來，香港與內地獲得了很多機遇，香港很
多企業利用內地廉價的土地發展工業；內
地有些地方通過港商發展，起步很早的現
在成為了「世界工廠」。

下一步發展 平衡多方關係
他續說，內地發展給香港帶來很多機

遇。現在內地居民赴港個人遊，香港與內
地的關口是全世界最繁忙的。「內地十幾
億人有不同層次，而香港很多人也是從內
地去的。以前會覺得內地人來了很麻煩，
但不僅沒有問題，反而是香港經濟發展最
好的十幾年。」
霍震霆認為，雙方下一步的發展，需要

平衡多方面關係。目前，香港的優勢在於
有一批中產人士、專業精神、有先進的管
理模式。現在內地發展很快，香港也有自
己的優勢，如果能把香港最好的一批律
師、醫生吸引到內地發展，就不會有很多
內地人去香港看病了。「大家提出了很多
方案，從長遠來說，大家需要好好探討怎
麼發展。」

他舉例說，「內地孕婦到香港生子，有
些香港市民排斥，但醫生覺得是好事，醫
院住得滿滿的，（特區）政府要平衡各方
面的關係……溝通很重要。現在大家要多
溝通，而不是保護主義，很多東西是很表
面化的，要多點背景去了解」。

倡增愛國教育 懂歷史文化
霍震霆又建議，香港必須加強愛國教

育，「全世界都實行愛國教育，不一定要
學習政治，但要懂得中國的歷史、文化、
傳統觀念……中國文化底蘊非常深厚，比
很多入侵民族的文化都要強，中國幾千年
沒有停下來，就是因為有優秀的價值觀、
國家觀念和深厚強大的歷史文化」。

霍震霆倡兩地多溝通棄保護主義

■霍震霆建議兩地要多溝
通，而不是保護主義。

中新社

香港文匯報訊（兩會報道組 陳嘉洛）本港激進
反對派近期不斷侮辱內地來港旅客，引起公憤。全
國人大常委范徐麗泰昨日批評，這一小撮人的行動
將需要所有港人付出代價，包括中央可能減少對港
優惠政策。她希望港人多發聲，對這些搞亂香港者
表達反對聲音。
范徐麗泰昨日在北京與傳媒聚會時批評，激進反

對派不應如此侮辱同胞，這一小撮港人必須反省。
「唔好成日做埋啲無謂嘢，點解要鬧人（遊
客）？」
她續說，類似行動會令內地旅客感到被排擠，最

終損害本港整體利益，屆時全港市民都要為這一小
撮人所為付出代價。

或令中央「畀少啲優惠」
范徐麗泰強調，反對派這種行為可能令中央以為

港人不懂感恩，「畀少啲優惠」，如人民幣結算中
心在本港率先推行，發生辱客事件後，中央日後可
能把優惠政策先提供予其他地方。APEC取消在港
舉行，可能正是中央給本港的一個「信息」。
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■姚思榮直斥「拖篋」活動
無聊。 資料圖片

■張宇人表示，不支持仿傚
台灣推行個人遊限額制。

張文鈴 攝

■■毛孟靜和范國威等共毛孟靜和范國威等共1010
人發起拖篋行動人發起拖篋行動，，被旅遊被旅遊
業批評業批評「「損人不利己損人不利己」。」。

團體供圖團體供圖

香港文匯報訊（記者 文森、鄭治祖）
環境局局長黃錦星和立法會議員葛珮帆
（EQ） 等日前抵達瑞典馬爾默，參觀以
活動爐排技術、每日處理約1,500公噸廢
物的Sysav轉廢為能廠房。EQ慨嘆，對
比之下香港已落後10多年，須急起直
追，希望市民大眾及各黨派議員大力支持

發展轉廢為能設施，切莫再不顧現實需
要，盲目地只為反對而反對。
訪問團上午參觀Sysav轉廢為能設施。

該設施共有4台鍋爐，善用活動爐排，每
年處理55萬噸廢物，為14個城市共68.8
萬戶居民服務。EQ覺得Sysav管理十分
完善，由垃圾焚燒所產生的廢氣，會經先

進煙道氣淨化系統潔淨，污染物通過靜電
除塵器，然後經過濕式潔淨程序，排出的
只是水蒸氣，不但沒有臭味，而且不會影
響空氣質素。
她續說，瑞典現建有35所轉廢為能設

施，只有剩餘約1.7%經焚化後的灰運往
堆填。現今焚化設施已完全無污染性，加
上當地市民普遍支持轉廢為能，已沒有人
反對興建廢物焚化設施。
處理有機廢物，包括農業廢物、商業、
家居廚餘等方面，瑞典經驗十分豐富。當
地已建有處理設施250多所，處理全國約
50%有機廢物，將之轉化為生物氣體，可
發熱及發電，經壓縮後也能成為壓縮天然
氣代替品，用於汽車內燃機或燃料電池
上。政府未來會在回收有機廢物方面加大

力度。

促顧現實需要 勿盲目反對
EQ感嘆道，對比之下，香港廢物管理

方面已落後10多年，計劃興建首間有機
廢物處理設施將於2017年啟用。首個焚
廢轉能設施即使排除萬難上馬，也要待
七、八年後才能投入服務，各類回收渠道
等仍有待建立。
她坦言，當其他先進國家及地區今時今

日已視廢物為資源時，香港仍寸步難行，
把所有廢物運往堆填區，非常浪費，實在
須急起直追。環保必須付出代價，希望市
民大眾及各黨派議員大力支持發展轉廢為
能設施，不要不顧現實需要，盲目地只為
反對而反對。

■左起：黃定光、葛珮帆和鄧家彪。■黃錦星參觀馬爾默Sysav轉廢為能設施。

EQEQ瑞典考察瑞典考察 嘆港廢轉能落後嘆港廢轉能落後

■胡兆英表示，對旅客無禮
有損香港「大都會」風範和
國際形象。 資料圖片


